

## Zehntausende demonstrierten für okzitanische Sprache

**Beziere.** DPA/baz. Etwa 20'000 Südfranzosen haben am Samstag in Beziere für die Förderung der okzitanischen Sprache demonstriert. Okzitanisch ist um 800 aus dem Lateinischen entstanden und wird in verschiedenen Dialekten wie Provenzalisch oder Gasconisch von etwa einer Million Menschen in der Südhälfte Frankreichs gesprochen. Rund 78'000 Schüler lernen Okzitanisch in acht Akademien von Nizza bis Toulouse und Clermont-Ferrand.

Viele Demonstranten, darunter zahlreiche Familien mit Kindern, hatten sich für die Kundgebung verkleidet und schwenkten rote Flaggen mit dem okzitanischen Kreuz. Zu der Kundgebung hatten auch 300 Politiker sowie 200 Kulturvereinigungen und 500 Persönlichkeiten aus Sport, Vereinen und Kultur aufgerufen. Die Grünen-Präsidentschaftsbewerberin Dominique Voynet forderte die "Anerkennung der Regionalsprachen in Frankreich gleichberechtigt mit dem Französischen". Die Demonstranten warben für mehr Okzitanisch in Rundfunk und Fernsehen. Bisher gibt es drei okzitanische Rundfunksender.